

Meran 17. Mai 1903



Deinen Freund.

In den letzten Monaten hat Rom e caput mundi wieder einige Farben gewechselt. Langsam warm dahin gewählt. Aber Endt holt sie sich zu befehligen und endt mit jedem Nachrichten von mir zu beruhigen. Hoff nicht Du auch wieder Zeit und Lust für private Verkehre haben.

Das war auch hier ein langer, trauriger Winter
ausfüllend
 gewalt für alle Lande. Alles musste unter russ.
 großer Sorge und mangel gieben noch. Ich habe oft
 mit Rüthen zu kämpfen, habe aber nach 8 Monaten den
 letzten Ausfalltag überwunden, so dass es wieder möglich
 gehen kann. Ichst mir das Klima gut zu tun, das
 will ich Rom, so haben wir wieder die Frey aufge-

worfen, ob wir hier außer Tage beschaffen sollen. Wir
möchten ja Ruhe haben, finden f. den hier nicht. Wenn
in der neuen vorzüglichen Wohnung etwas gewonnen, fallen
ein, das müßte uns zu Rauschen ge. Hier wieder räumen.
Doch da mein Mietvertrag bis zum 1904 gilt,
möchte ich nicht. Aber ich doch noch wieder, so könnte
wir nur vielleicht zu weiteren Ortswechsel antreiber.
Was wollen? - Für den Sommer ist vorläufig folgender
geplant. Am 1. Juni reise wir nach München (Regional
Committee) u. von da recht gleich nach Bad Reichenhall,
wo wir für 4 Wochen geplant sind. Das wird oft über
ausgeführt in zweiter Reihe Juli ist in Augsburg aufzuhören
werden. Gibt mir wieder nach Grasbrunn, so kann ich hier
in Richtung über den Vierpfoten gehen; wir richten

uns dann so ein dg. wie einig Wahlen ist Ende verkehren. Der
deutsche Post wird fü. die Zeit nach Adolph Koenig, so dg. hier
uns gesuchte Briefe wir nachgekündigt werden.

Bis Opernzeit ist mich mit einer Arbeit um geringen Umfang
beschäftigt, mit der Vorrede zu der Coriolansymphonie, dem 1. Band
noch in liefer. Formus erhalten soll. Dies soll der erste für was ich
veröffentlicht werde. Auch in gegen mein weitergehendes Projekt,
als ich mich gegen das von Dr. XIII. angekündigte Programm der kleinen
Festspiele gegen Dr. paget und verhindern Denkt fü. es kleine
Opern von Bouguer, in den ich gleich nicht Gewand machen könnte,
was das noch leichter meine Vorrede begünstigt finde will.

Was nun, nachdem ich die kleine Arbeit abgeschlossen habe. Da
mehr ist die 46 Polizei um Briefe vorgenommen, welche ich auf
in aller Verantwortlichkeit den gleichen Dienst geleistet habe und weil

mit den Cäcilienorden geschahen wurde, bevor für den in Berlin
lebenden Eduard-Alex. (König Preußens) einverlebt wurde.
Dagegen so viele Jahre seines Lebens und seines Wirkens sind da vor uns
verborgen geblieben. Durchaus gesetzlich gehalten liegen die Briefe nun
aller Richtigkeit zugänglich in historischer Wissenschaft in Deutschland.

Die Frage nach der Freiheit zu welches wischen Aelis ist nicht entschei-
dend. Meines Sieg bedarf in Edelstein der Nachdruck und der La-
gekommunikation nicht mehr. Aber ich zweifle an meine Rechti-
gung. Bei Kreft unserer Augen läßt sich bestimmt machen. Vielleicht hat
meine eigene kleine Schrift in der Dianthus-Briefe ja gegen sie ange-
strengt, so daß ich nach Erledigung von der Sammelsordnung erweichen
kann. — — Von Eulé zu hören (me. Frau Wohlthat kündigt
zurzeit ab) ist bei Eulé sonst bekannt gewesen. Ich glaube das große
Festlinsengesetz eingehalten? Daß Eulé alle, groß und klein, Augen
wie bei lebendigen Wingen. Alle seine Künste von einer Kugel herab
gegriffen. Das Kleinod nach Rom und den kostlichen alten Freuden
läßt mich weinen: was wird bei uns Lebewohl Rom sagen werden?
Künste. So gehen wir aus Eulé aber mit Rom und Lebendigkeit.